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Н а г р а д а  С о в е т с к о й  Р о с с и и
За выдающиеся заслуги трудящихся РСФСР 

в революционном движении, в Великой Он* 
тйбрьсней социалистической революции и боль
шой вклад в создание и упрочение первого в 
мире социалистического многонационального го
сударства—Союза Советских Социалистических 
Республик, за мужество и героизм, проявленные

при защите завоеваний Советской власти, и ус
пехи, достигнутые в коммунистическом строи
тельстве, Президиум Верховного Совета СССР 
наградил РОССИЙСКУЮ СОВЕТСКУЮ ФЕДЕРА
ТИВНУЮ СОЦИАЛИСТИЧЕСКУЮ РЕСПУБЛИКУ 
орденом ОКТЯБРЬСКОЙ РЕВОЛЮЦИИ,

(ТАСС).

Вчера в 16 час. 30 мин. заводской гудок 
возвестил об окончании работы производ
ственников первой смены. Из всех цехов и 
уделов рабочие, инженерно-технические 
работники, служащие спешили на митинг, 
посвященный награждению Российской Со
ветской Федеративной Социалистической 
Республики орденом Октябрьской Револю
ции.

Митинг открывает секретарь парткома 
завода тов. Смирнов А. И . Он зачитыва
ет Указ Президиума Верховного Совета 
СС СР о высокой награде Российской Фе
дерации орденом Октябрьской Революции, 
ии предоставляет слово делегату XXIII 
съезда КПСС рабочему цеха СК-4 „тов. 
М о чаловуИ . А.

— Товарищи!— заявил он,— наша респуб
лика награждена орденом Октябрьской Ре
волюции. Этому всем сердцем рад; весь 
советский народ, в том числе и коллектив 
нашего цеха. Успехи трудящихся' респуб
лики, достигнутые коммунистическом 
строительстве, поистине огромны. LB этих 
достижениях есть доля труда коллектива 
нашего цеха и всего завода.

Вот уже несколько лет подряд наш цех 
успешно справляется с выполнением госу
дарственных планов. В 1966 году коллек
тиву цеха присуждено переходящее Крас
ное'знамя завода на вечное ^хранение. В 
текущем^году.производственники^ цеха в 
социалистическом^-соревновании в честь 
50-летия Советской-„власти вышли победи
телями ̂ среди производственных цехов,'за 
что^присуждено им ■'юбилейное знамя .“ за
вода. ‘

Высокая награда Российской Федерации 
вдохновляет нас на новые трудовые дела, 
на досрочное выполнение принятых обя
зательств на пятилетку.

Затем слово предоставляется председа
телю ^заводского комитета тов, Козло- 
ву_В . М.

—В газетах'опубликован Указ Прези- 
диума^Верховного Совета о награждении 
нашей"республики орденом Октябрьской Ре
волюции,—говорит он. — Эта радость бы
стро облетела все цехи и отделы завода. 
Приятно и радостно сознавать, что в геро
ический самоотверженный труд республики 
вливается и труд наших рабочих, инженер
но-технических работников и служащих. 
Но не в характере наших людей оболь- 

. щаться успехами. В ответ на высокую 
награду республики мы обязаны работать 
еще лучше. В честь 100-летия со дня рож
дения В. И. Ленина коллективами цехов 
приняты новые повышенные обязательства. 
Долг каждого трудящегося— с честью их 
выполнить,

Слово берет директор завода тов. В о л 
ков С, П .

— Радостная весть: наша Российская^Со- 
ветская „  Федерация удостоена высокой 
награды. Велики_заслуги русского народа 
перед ;Родиной, велика и награда. Коллек
тив нашего завода, соревнуясь за достой
ную встречу_ 50-летия- Великого^ Октября, 
успешно справился-с принятыми социали- 
стическими.обязательствами. Большне.цели 
у .него и по досрочному выполнению при
нятых’ обязательств6, на^пятилетку.

Вологодская область .
Более ста миллионов ки
ловатт-часов электроэнер - 
гии выработала уникаль
ная Череповецкая ГЭС  за 
время своей эксперимен

тальной эксплуатации. 
Здесь проходят всесто
роннюю проверку первые 
генераторы с водяным ох
лаждением и уникальные

горизонтальные капсуль
ные турбины.

На снимке: общий 
Череповецкой ГЭС.

Фото П. Федотова. 
Фотохроника ТАСС.

Ход^вывозки 
органических удобрений

в хозяйствах района на 3  декабря

Цена 
2 коп.

Единодушное одобрение

Наименование
ХОЗЯЙСТВ

: План ;Фактич.
I в :вывезено 
:[тон.] | (тн.;

Б-Окуловский 2000 4460
Румасовский 1500 2000
Малышевский 1500 969
Ломовский 500 280
Гремячевский 1500 730
Тепловсний 3000 1083
Мамлейский 500 150
Угольновский 1000 278
Сонинский 3000 764
Поздняновский 1000 207
Ефремовский 2000 300
Монаковский 5000 700
Ефановский 4000 454
Бобровский 1500 153
Коробковский 2000 198
с-з «Кулебакский» 11000 900
Салавирский 1500 100
Шилокшанский 1500 25
С-Седченский 3500 40

Итого 50000 14196

Идет двухмесячник по вы
возке удобрений. В этом деле 
участвуют все хозяйства рай
она, отделение «Сельхозтехни
ка», машинно -мелиоративная 
станция, автохозяйство. Труже 
никам сельского хозяйства 
предстоит вывезти за декабрь 
и январь 50 тысяч тонн ор
ганических удобрений. За две 
декады декабря на поля кол
хозов, совхоза доставлено 
14196 тонн удобрений.

Эти цифры говорят о том, 
что темпы вывозки удобрений 
очень низки. В ряде колхозов, 
как Салавирском, Шилокшан-

ском, не организована массо
вая вывозка удобрений. На 
этой работе заняты лишь от
дельные колхозники. Некото
рые хозяйства, пользуясь по
мощью ММС и «Сельхозтехни
ки», сами в вывозке удобре
ний не принимают участия.

Иное положение наблюдает
ся в Сонине и Ефанове. Здесь 
используются на вывозке 
удобрений колхозные тракто
ры и автомашины.

—Темпы работ могли быть 
еще выше, если бы тракторы 
не простаивали,—говорит пред
седатель Сонинского чсолхоза 
Г. И. Карпов.

Был случай , когда по вине 
«Сельхозтехники» тракторы 
простояли пять дней. «Сельхоз
техника» не завезла вовремя 
в колхоз горючее. Таких упу
щений впредь не следует до
пускать . f

Колхозам надо максимально 
использовать имеющуюся тех
нику на вывозке удобрений. 
Побольше оранизованности в 
работе должны проявить ме
ханизаторы ММС и «Сельхоз
техники», особенно шоферы 
автохозяйства. Автохозяйству 
предстоит вывезти за двухме
сячник 4500 тонн удобрений 
А пока на его счету всего 50 
тонн вывезенного торфа.

Зима—лучшее время для вы
возки удобрений. И это время 
надо рационально использо
вать.

Пятилетку — досрочно

За высокие 
привесы

вид

За последние годы на фер
мах Тепловского колхоза про
изошли большие изменения. 
Появились новые добротные 
помещения, окрепла кормовая 
база, выросли замечательные 
кадры животноводов.

Если раньше колхоз зани
мался в основном производ
ством молока, то сейчас обра
щается серьезное внимание и 
на откорм животных. Откор
мочные группы свиней и мо
лодняка крупного рогатого 
скота увеличиваются с каж
дым годом. Производство мяса 
растет.

В юбилейном году свинарка 
Наталья Михайловна Мысяги- 
на произвела 4,5 тонны сви
нины. На третий год пятилет
ки свинарка взяла повышен
ное обязательство—откормить 
150 свиней и получить не 
менее 10 тонн свинины. Воз
можности для этого есть.

Во-первых, свинопоголовье 
содержится в теплом, доброт
ном помещении. В стойлах су
хо. Здесь имеются полати, пол 
устлан опилками. .

Во-вторых, животные полу
чают в достатке кормд. В ра
цион входят картофель, сен
ная мука, морковь, концент
раты. Вместе с кормами 
свиньи получают минераль
ную подкормку — трикаль- 
цийфосфат.

В конце декабря будет пу
щена в ход дрожжевальная 
установка. За счет дрожже

ванного корма рацион значи
тельно обогатится.

На свиноферме некоторые 
трудоемкие работы механизи
рованы, имеется наземная до
рога для вывозки навоза. В 
кормоцехе действует кормо
приготовительный комбайн, 
Эта машина моет и варит кар - 
тофель.

В настоящее время на по
печении Натальи Михайловны 
Мысягиной находится 170 го
лов свиней. Около 80 свиней 
стоят на откорме. Эти свиньи 
будут отправлены для прода
жи государству в конце янва - 
ря 1968 года. Позднее пойдут 
в продажу еще 70 свиней, так 
что свое обязательство На
талья Михайловна успешно 
выполнит ,

Колхоз занимается и от
кормом молодняка крупного 
рогатого скота. На ферме имеет
ся откормочная группа в 
количестве 40 телят. Ухажи-. 
вает за ними Татьяна Иванов
на Левкина.

Телята также получают в 
достатке корма. В сутки каж - 
дому животному дается 7 ки
лограммов сена, 2 килограм
ма концентратов.

Благодаря интенсивному от
корму животных колхоз уве
личит в 1968 году производ
ство мяса и продажу его го
сударству. Годовой план реа
лизации мяса в количестве 27 
тонн будет выполнен досроч
но, М, АРТЕМОВ, 

заведующий фермой .
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кое соревнование под деви
зом: «Юбилейному году - 
ударный труд», коллектив за
вода стройматериалов X» 7 
добился некоторых положи
тельных результатов. План по 
валовой продукции за 11 ис
текших месяцев предприяти
ем выполнен на 103,9 про
цента, по выпуску кирпича— 
на 103,1 процента.

Особенно высокие трудовые 
показатели у производствен
ников цеха слюды. Досрочно 
завершив годовое задание по 
выпуску товарной продукции, 
они дают слюду в счет февра
ля третьего года пятилетки. 
Шесть бригад здесь носят зва
ние им. 50-летия Советской 
власти.

Недавно на заводе в цехах 
и сменах прошли рабочие соб
рания, на которых по примеру 
передовых коллективов Моск- 
вы и Ленинграда приняты со
циалистические обязательст
ва по досрочному завершению 
нятилетнего плана. По произ
водству товарной продукции 
решено завершить его к 5 де
кабря 1969 года (Дню Совет
ской Конституции). . Вырабо
тать дополнительно два мил
лиона штук кирпича и 4,5 
тонны щипаной слюды на об
щую сумму 213 тысяч руб.

Себестоимость выпуска
емой продукции намечено сни
зить против плановой до кон
ка пятилетки на 0,6 процента 
и дать экономии 74 тысячи 
рублей. План по росту произ
водительности труда будет пе
ревыполнен на 0,6 процента, 
экономия материалов составит 
ка сумму 80 тысяч рублей. 
Кроме того, будет сэкономлено 
120 тысяч киловатт-часов 
электроэнергии и 200 тонн 
топлива.

Для успешного выполнение 
взятых обязательств потре
буется напряжение всех сил, 
использование всех резервов. 
Немалая роль в выполнении 
намеченного принадлежит осу
ществлению ряда организаци
онно-технических мероприд- 
' ий, правильной организации 
нассово-политической рабо- 
ш , использованию методов и 
Форм ее.

Принимая социалистичес
кое обязательство по досроч
ному завершению пятилетки, 
паши рабочие, инженерно -те
хнические работники предус

мотрели ряд мероприятий по 
реконструкции предприятия 
В цехе силикатного производ
ства дополнительно будет ус
тановлено два автоклава, ша
ровая мельница, капитально 
переоборудуется массо - заго
товительный отдел. Значи
тельно будет улучшена систе
ма водоснабжения.

В 1969 году цех силикат
ного кирпича будет полностью 
реконструирован. Процесс 
съема и укладки кирпича ав
томатизируется, котельная пе
реводится на жидкое и газо
вое топливо. Не откладывая 
осуществление намеченных 
мероприятий на последние го
ды пятилетки, мы уже сейчас 
приступили к строительству 
очистных сооружений, в про
цессе монтажа находится ша
ровая мельница, которая в 
первом квартале будущего го
да будет сдана в эксплуата
цию, начаты работы по рас
ширению автоклавного отде
ления. Все это позволит план 
по выпуску валовой и товар
ной продукции третьего года 
пятилетки завершить к 29 
декабря, выработать 500 ты
сяч штук кирпича и 600 ки
лограммов щипаной слюды 
сверх задания.

На совместном заседании 
партийного бюро и рабочкома 
утвержден план массово-поли
тической работы. Это позволи
ло нам правильно рассчитать 
и расставить силы актива, 
заранее поручив каждому де
ло, за которое он отвечает. 
Членами лекторской группы 
читаются лекции и доклады 
по юбилейным материалам, 
материалам X X III съезда 
КПСС, в цехах и на участках 
регулярно подводятся итоги 
социалистического соревно
вания.

Безусловно, что в развитии 
массово-политической рабо
ты нами сделано еще не все. 
Возможности для лучшей ор
ганизации ее у  нас есть. • И 
партийное бюро и рабочком, 
весь актив завода постарают
ся использовать все формы и 
методы, поставить дело так, 
чтобы каждый производст
венник сердцем понял необхо
димость трудиться с полным 
напряжением сил, отдавая де
лу построения коммунизма 
всю свою энергию, Опыт, зна
ния. Б. ИГОНИН, 
секретарь партбюро завода.

ЛЮДИ ПЯТИЛЕТКИ
ния «Участок коммунис
тического труда».

Не сразу пришли слава 
и трудовые успехи. Ивану 
Андреевичу пришлось мно 
го и упорно потрудиться, 
чтобы добиться хорошей 
организации производст - 
ва, наладить трудовую и 
производственную дис - 
циплину, навести чистоту 
и порядок на участке. Ду
шевный подход к людям 
и в то же время высокая 
требовательность к себе и

избирается председате - 
лем цехового комитета 
профсоюза. Он высоко не
сет звание члена ленинс
кой партии коммунпстов. 
По праву его наградили 
значком «Отличник соцсо
ревнования судострои - 
тельной промышленное - 
ти».

Учитывая.богатый про
изводственный опыт И. А. 
Шрамко и отличное зна
ние им технологических 

• процессов, руководство це-

Е Г О  З Н А Ю Т  
С У Д О С Т Р О И Т Е Л И

Человека, который изо
бражен на снимке, на су
достроительном заводе 
знают многие. Это Иван 
Андреевич Шрамко. Из
вестность он приобрел как 
руководитель трубомед-, 
ницйого участка судомон
тажного цеха. Возглав
ляемый им коллектив од- 
ним из первых на пред
приятии удостоился зва-

подчиненным помогли 
мастеру Шрамко вывести 
коллектив участка в чис
ло передовых не только в 
судомонтажном цехе, но и 
в заводе .

Неутомимый труженик , 
скромный и отзывчивый 
товарищ, Иван Андреевич 
Шрамко пользуется в це
хе заслуженным авторите
том. Второй год подряд

ха назначило его началь
ником планово - диспет
черского бюро. И на сво
ем новом трудовом посту 
Иван Андреевич прикла
дывает все силы, чтобы 
оправдать оказанное дове
рие. ,

М. ЕФИМОВ
На снимке: И.А. Шрамко.

Фото А. Д РО ЗД О ВА .

Навстречу 50-летию Ленинского К0 Э1С0 М0 ла

ТАК ДЕРЖАТЬ!
—Шабаш, парни,—голос ма

стера едва слышен сквозь гул 
станков,—кончать пора, го
ворю’

Александр взглянул на ци
ферблат часов и удивился, 
время перевалило за полдень.
Яростно вертящийся патрон 
делает по инерции еще с де
сяток оборотов и замирает.

Один за другим останавли
ваются двигатели всех стан
ков. Молодые рабочие собира
ются вместе. Саша -Терентьев 
присоединяется к группе по
следним. И тут же его встре
чает чей-то вопрос:

—Ну и как?!
—Отлично!
Подошел мастер Виктор Ни

колаевич Цибров, окинул оце
нивающе груду еще теплых 
деталей и сказал коротко:

■—Молодцы, ребята!
А молодцы-ребята вытирали 

темные от масла и металла 
руки и устало улыбались...

Посторонний человек уди
вится, увидев в пустынном, 
как и в любой из выходных 
дней, цехе группу рабочих 
за станками. Для этих парней 
суббота, 16 декабря, стала 
напряженным рабочим днем 
и в то же время днем большой 
победы.
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Кто не слышал о почине 
горьковчанина - автозаводца 
В. Ф. Шубина: «50-летию Ле
нинского комсомола — достой
ный подарок». Знали, конеч
но, о нем токарь Александр 
Терентьев из судомеханичес
кого цеха завода, его коллеги 
Владимир Вилков и Констан
тин Гусев из судомонтажного, 
Саша Казанцев из ремонтно
механического цеха и дол- 
бежник Женя Гудков из инст
рументального. Почин зем
ляка нашел место в их серд
цах. «И мы тоже можем»,— 
тайком думал каждый. Вот 
почему с непритворной ра
достью и энергией встретили 
комсомольцы первое боевое 
задание.

Судомонтажный цех дол
жен обеспечить в срочном по
рядке некоторыми видами де
талей строительство головного 
морского судна типа«Измаил». 
Комитет комсомола решил по
ручить это дело группе пере
довых производственников из 
числа молодежи. За день-два 
до окончания минувшей неде
ли секретарь комитета Викен
тий Зуев и строитель сура 
Владимир Плотников еще раз 
обошли ребят.

ВИННИЦКАЯ ОБЛАСТЬ. В 
селе Дзиговка Ямпольского 
района на общественных на
чалах создан музей. Экспона
ты, которые размещены в 
трех залах, рассказывают об 
истории села, первых годах 
Советской власти, коллективи
зации, о боевой и трудовой 
славе односельчан. Большой 
интерес у посетителей вызы
вают работы преподавателей 
и студентов Ленинградского 
института живописи, скульп

туры и архитектуры имени 
И. Е. Репина. Они подарили 
сельскому музею около 200 
картин и скульптур.

На снимке: школьники со
седнего молдавского села Ко- 
соуа Сорокского района в 
художественном зале музея. 
Объяснения дает экскурсовод 
—ученица 10 класса Дзиговс- 
кой школы номсомолка Мария 
Швец.

Фото Е. КОПЫТА.
Фотохроника ТАСС,

—Не подведете?
—Не подведем!
Ребята не подвели. Пришли 

рано субботним утром, встали 
за станки и пять часов не от
ходили от них. Без пышных 
фраз и хвастовства, но с рабо
чей гордостью говорят участ
ники субботника о сделанном. 
Вот как рассказывает о!Гатом 
дне Владимир Вилков:
—Честно говоря, я как-то не 

ожидал, что все получится так' 
хорошо. Очень дружно вышли. 
Быстро возникла обстановка 
рабочего аварта. По-моему, 
это от того,что работали на со
весть. Верите, так втянулись, 
что и отрываться не хотелось, 
все стремились побольше сде= 
яать, поближе задание прод
винуть,

—Сделано, конечно, относи
тельно немного,— продолжает 
он,—Было-то нас только пяте
ро. Но вот если каждый ком
сомолец,каждый молодой рабо
чий завода выйдет хоть раз 
на подобный субботник, то мы 
очень многого можем добиться. 
Уже сейчас молодежь должна 
наметить личные планы по 
встрече 50-летия комсомола. 
Это не только мое мнение, но 
и моих товарищей.

Первым всегда труднее. А 
группа молодых судостроите
лей первой в нашем районе 
поддержала шубинский почин 
и на деле доказала, что ком
сомолец 30-х годов В. Ф. Шу
бин пе ошибся в своей смене. 
Его клич— «Отработать бес
платно 50 часов в честь дня 
рождения комсомола» — по
звал комсомольцев frO-х годов 
на трудовые подвиги. . .

Так держать, молодые су
достроители!

В. КОРЧИН.
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ВЫСОКОЕ ЗВАНИЕ — 
УЧИТЕЛЬ

Тихий зимний вечер. Засыпает село. Но в одном из домав 
еще долго светятся окна* учительница Софья Павловна Пи
терова проверяет тетради своих учеников,

В 1941 году девятнадцатилетняя девушка начала нелег
кий, но почетный труд советского учителя. Она только что 
окончила физико-математический факультет Арзамасского 
учительского института и была направлена в Сеченовский 
район нашей области.

Софья Павловна хорошо помнит то трудное время. Да и 
кто из советских людей не помнит военные годы,оставившие 
глубокий след в душе каждого. Работа в школе и колхозу 
надо было помогать (хлеб убирать, и топливо готовить)—вез 
это, конечно, накладывало свой отпечаток на первые самос
тоятельные шаги. Но, как и все советские люди, Софья П ав
ловна понимала, что упорный труд каждого поможет Родине 
выстоять в жестокой схватке с врагом. Именно здесь, в сель
ской школе, она убедилась в нужности и важности своей 
профессии.

За годы учительства много было трудного. Но ведь труд
ности бывают всегда, они в любой работе, там, где к делу 
относятся не формально, а творчески, заинтересованно. Как 
математик, она затрачивает массу времени, терпения, уме
ния, чтобы привить ребятам любовь к своему трудному, но 
интересному предмету,

Более 13 лет работает Софья Павловна в Б-Окуловской 
средней школе. Хорошим авторитетом пользуется она в кол
лективе учителей и среди учеников,

Не один десяток ее воспитанников получили путевку в 
жизнь. Сколько их, ее бывших учеников, тех, кто приносил 
ей много горечей и много радостей, работают в разных кон
цах нашей необъятной страны и вспоминают Софью Павлов
ну, очень требовательную и строгую, простую и открытую, 
своего старшего друга.

Летит время. Почти каждый год-классное руководство, 
новые заботы, трудные ученики, огорчения, радости. И везде 
надо успеть, помочь где советом, где делом.

Каждый день—упорный труд и постоянное совершенствова
ние и радость от того, что твои усилия не пропали даром. 
Взять прошлый год. Был восьмой класс, очень тяжелый. 
Много пришлось потрудиться— проводить собрания с учени
ками и родителями, использовать все, чтоб заинтересовать 
ребят. И как было радостно видеть, что класс стал дружнее, 
сплоченнее, повысилась успеваемость.

Коллектив учителей школы оказал Софье Павловне высо
кое доверие—ее избрали председателем месткома профсоюза. 
Общественная работа не отделима от нее ,

В декабре исполнится 25 лет педагогической деятельности 
Софьи Павловны Питеровсй. Она полна творческих сил.

И в этот день мы все, чьи-то бывшие ученики, глубоко, 
искренне поздравляем Софью Павловну, говорим ей теплые 
благодарные слова и желаем столько большого, настоящего 
счастья, какое можно желать лишь тем людям, общение с 
которыми оставляет в человеке след на всю жизнь.

М. ГУНДОРОВ, 
председатель родительского комитета 

Б-Окуловской школы,

ПЯТИЛЕТКУ—ДОСРОЧНО.

Р е з е р в ы  е с т ь
Оглядываясь на' завершаю

щийся год, коллектив автохо
зяйства. подводит предвари
тельные итоги своего труда. 
Они в общем-то неплохие. 
Одиннадцатимесячный план по 
грузообороту выполнен на 
108,4 процента. Общая сумма 
доходов составила 711,6тыся- 
чи рублей,или на 18,7 тысячи 
рублей больше, чем предус
матривалось. По расходам 
имеется экономия в размере 
двух процентов по отношению 
к плановому показателю.

Балансовой прибыли полу
чено сто четырнадцать тысяч 
рублей вместо ста десяти с 
половиной тысяч, как намеча - 
лось. Рост к соответствующе
му периоду прошлого года ра
вен двадцати семи процентам.

Коэффициент использова - 
ния автотранспорта — один из 
главных факторов, положи
тельно повлиявших на дости
жение приведенных результа
тов производственно-финансо - 
вой деятельности. По нормати
вам он должен быть 0,66, а 
фактически — 0,73 .

Что это означает  ̂ То, что 
загруженность автотранспор - 
та была на семь процентов 
больше, чем указывалось в 
плане. Благодаря этому эконо
мились горючее, заработная 
плата, снижалась себестои
мость перевозок. Отсюда и 
прибавка сверхплановых на
коплений (прибыли).

Большие задачи предстоит 
решить коллективу АТХ в 
третьем году пятилетки. Госу
дарственный план грузовых и 
пассажирских перевозок надо 
выполнить к 25 декабря. Так 
записано в социалистических 
обязательствах. Резервы тля 
осуществления намеченного 
есть.

В первую очередь требуется, 
чтобы каждый автомобиль от
работал на линии не менее 
240, а автобус и таксомотор— 
260 дней в году. Коэффициент

Скоту  —  сытую и теплую зимовку

П Р О Ж Ж У Е М  К О Р М А
Животноводы отделения Мо

лочная ферма совхоза «Куле
бакский» успешно завершают 
юбилейный год. Они выполни
ли свои обязательства по про
изводству молока, получив его 
от каждой коровы по 2120 
килограммов. В соревновании 
животноводов совхоза наши 
доярки по-прежнему удержи
вают первенство.

Чем объяснить успех в ра
боте нашего коллектива жи
вотноводов? Прежде всего хо
рошим кормлением животных. 
Кстати, замечу, что кормов в 
нашем отделении имеется не 
больше, чем у других. Это 
видно из рациона. В него вхо
дят 3 килограмма сена, 6 ки
лограммов силоса, -1 килог
рамм концентратов. Выручает 
нас дрожжеванный корм. Его 
скармливается каждой коро
ве в сутки по 8 килограммов. 
За счет дрожжеванного корма

и обогащается рацион живот» 
ных.

Дрожжеванием кормов у нас 
занимаются два человека. Ко
шелев Петр готовит исходный 
продукт для дрожжевания: 
дробит солому, сено и запари
вает их, а Горячева Шура 
следит за процессом дрожже
вания ,

Технология этого способа 
кормоприготовления проста . 
Соломенная сечка загружается 
в чаны и в течение 3 часов 
запаривается. Потом содержи
мое запарочных чанов выгру
жается в бродильный чан. Сю
да же поступают закваска и 
сенная мука. Через несколько 
часов получается питательная 
масса, которая и скармливает
ся коровам. ч В таком корме 
содержится много белка.

Мы ежедневно готовим 1700 
килограммов дрожжеванного 
корма, На его приготовление

расходуется 300 килограммов 
соломы и 100 килограммов 
концентратов. Тан что дрожже
ванием стоит заниматься.

Недавно с центрального от
деления перегнали на нашу 
ферму 100 коров. Эти живот
ные давали мало молока, так 
как за ними не было надлежа
щего ухода и кормили недос
таточно. Попав в другие усло
вия содержания, получая пол - 
ноценный корм, коровы сразу 
увеличили надой.

В зимние месяцы значитель
но возрастет товарность моло
ка за счет уменьшения его 
расходов на выпойку телятам. 
Сейчас Валентина Мокшина 
готовит ежедневно по 120 лит
ров искусственного молока. В 
январе телятам будет выпаи
ваться за день до 250 литров 
заменителя молока.

А. СТАРОВЕРОВ,
управляющий отделением.

технической готовности авто
парка будем повышать за счет 
правильной эксплуатации и 
обслуживания машин. Чтобы 
они меньше стояли в ремонте, 
механизируем трудоемкие про
цессы в ремонтно-механичес
кой мастерской и прежде все - 
го на таких участках, как 
разборка и сборка двигателей, 
С этой целью в одном из по
мещений смонтируем электро- 
тельфер для перемещения тя
желых узлов и деталей, в дру- 
гом~тидравлический или ме
ханический подъемники для 
под’ема машин при ремонте 
и техническом уходе.

Для еще большего повыше
ния коэффициента использо
вания пробега имеются и дру
гие возможности. Речь идет о 
сокращении простоев под пог
рузкой и разгрузкой. Конечно, 
тут порой не все зависит от 
наших работников. Поэтому 
руководство АТХ постоянно 
следит за тем, чтобы заказчи
ки и грузополучатели не за
держивали долго машины в 
бездействии, а давали им ши
рокий фронт работ. До сих

пор, конечно, не все из них 
интенсивно используют выде
ляемый транспорт. Чаще все
го претензии бывают у води
телей к судостроительному за
воду и заводу строительных 
материалов №7, а также к 
ряду других организаций.

Для устранения подобных 
недостатков в будущем году 
продолжим работу по увеличе
нию централизованных пере
возок. Их об’ем рассчитываем 
довести до 65 процентов от 
общих грузоперевозок. ':.:о 
сделаем практически? Больше 
заключим договоров с пред
приятиями, организациями , 
учреждениями. Выигрыш здесь 
двойной. Во-первых,, сами гру
зополучатели и грузоотправи
тели освободятся от несвойст
венных им работ. Во-вторых, 
мы будем заранее знать, куда 
и зачем нужно посылать ав
томашины. В итоге опять-таки 
сможем до предела загружать 
.их, сокращать всякие простои 
и повышать коэффициент ис
пользования пробега.

Ф. ГУДКОВ, 
ст. экономист автохозяйства.

ЯРОСЛАВСКАЯ ОБЛАСТЬ, 
На строительстве газопровод 

да от трассы Горький—Чере
повец до крупной птицефаб
рики «Волна» не виднз при* 
вьгчной строительной техники, 
А между тем три человека за 
день сваривают и укладывают 
в траншеи до 300 метров 
труб, Весь секрет в том, что 
трубы эти из полиэтилена. 

Использование таких труб

дает народному хозяй* 
етву колоссальную экономию 
металла, позволит строить га -
ЗОПрОВОДЫ В р6КВрДНО=КОр0Т=
ние сроки.

На снимке: сварщик К, Оси
пов (справа) и елееарь=мон* 
тажнин А. Иванов за уклад* 
кой полиэтиленовых труб,

Фото И, ДЫНИНА.
Фотохроника ТАСС,

Телетайп в мелиорации
Телетайпы (телеграф

ные аппараты, печатаю
щие переданный текст на 
ленте) надежно связали 
диспетчерскую службу 
Лиепайского мелиора
тивно-строительного уп
равления со всеми произ
водственными участка
ми. Роль телетайпистов 
выполняют учетчики. Их 
сведения обрабатывает 
затем специальная счет
ная машина, что позволя
ет в тот же день проана
лизировать ход работ и

использование техники на
каждом из ста объектов.

Благодаря применению 
оперативной внутрипро
изводственной связи лие- 
пайским мелиораторам 
удалось почти на треть 
увеличить полезное вре
мя работы механизмов.

В  будущем году новый 
вид связи решено приме
нить во всех мелиоратив
но-строительных управ
лениях Латвии.

(Корр. ТАСС).
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П РИ О КС КА Я  П РА ВД А

В Н И М А Н И Е Новые фильмы
коллективным садам

Любят сады навашин- 
цы. Поэтому площадь под 
гадами с каждым годом 
увеличивается. Растет 
число садоводов. Это вид
но на примере коллектив
ного сада «Виктория». Е с 
ли в 1953 году коллектив 
сада состоял из 28 членов, 
то сейчас— из 332 членов. 
Площадь под садом сос
тавляет 20 гектаров.

Кроме сада «Виктория», 
вокруг города раскину
лись еще 3 сада. Всего 
под садами занято более
60 гектаров земли, а чис
ло садоводов составляет 
1100 человек. Это работ
ники заводов и организа
ций.

Коллективное садовод
ство должно получить еще 
большее развитие. Сейчас 
у  рабочих и служащих 
стало больше свободного 
времени. А где лучше про
ведешь свой выходной 
день, как не в саду.

Замечу, что наши садо
воды испытывают труд
ности. Мы ведем садовод
ство по принципу « Сам 
себе агроном ». Правда, 
коллектив сада «Викто

рия» приглашал раза два 
в три года специалистов 
садоводов из совхоза « К у 
лебакский» и из плодопи
томника г. Мурома. Но 
это далеко не достаточно.

Необходимо поставить 
дело так, чтобы специа
листы садоводы периоди
чески проводили с нами 
консультации. Помощь в 
этом нам должны оказать 
районное общество охра
ны природы и производ
ственное управление сель
ского хозяйства. Правле
ние сада «Виктория» за к 
лючило бы договор со спе
циалистами, установило 
бы определенную плату 
за проведение консульта - 
ций. Итак, дело за специ - 
алистами.

Садоводы испытывают 
затруднения с приобрете
нием минеральных удоб
рений и ядохимикатов. Их 
очень мало завозят в тор
гующие организации . 
Здесь опять должны ока
зать помощь общество ох
раны природы и управле
ние сельского хозяйства.

Правление сада « В и к 
тория» намечает провести

в марте будущего года 
конференцию членов са
да. Конференция заслу
шает правление о работе, 
изберет новый состав 
правления, утвердит сме
ту расходов на 1968 год, 
примет новый Устав и 
т. д.

Известно, что все хо
зяйственные мероприятия 
в саду проводятся на 
средства членов коллекти
ва, которые платят членс
кие взносы. И  вот с уп- 
латой-то взносов у нас 
дело обстоит не совсем 
благополучно. Некоторые 
товарищи имеют задол
женность по 5-10 месяцев. 
Видимо, наш коллектив 
согласно новому Уставу 
будет" освобождаться от 
таких членов сада.

У  коллективных садов 
большое будущее. Нам 
нужно использовать все 
возможности для дальней
шего развития садоводст
ва в нашем городе.

И. Ч Е Р К А С О В , 
председатель правления 

общественного сада 
« Виктория » .

МОСКВА, На Эксперимен
тальной творческой кинооту - 
дии режиссер Петр Тодоровс
кий поставил художественный 
фильм « Ф о к у с н и к » .  Ав
тор сценария Александр 
Володин. Оператор Илья Минь- 
ковецкий.

Главный герой картины- 
фокусник Кукушкин — про - 
стой, скромный человек, об
ладающий большим запасом 
душевной щедрости, неприми

римый ко всему унижающему 
человеческое достоинство. Его 
роль исполняет артист Зино
вий Гердт, В остальных ролях 
заняты Алла Ларионова, Евге
ний Леонов, Ольга Гобзева, 
Леонид Дьячков, Владимир 
Басов, артисты эстрады и цир
ка, **’18 ̂ |i 

Кадр из фильма: Кукушкин 
(артист Зиновий Гердт), Лиля 
—артистка Ольга Гобзева.

Фотохроника ТАСС.

Кадр из нового художественного кинофильма «Дорога горящего 
фургона». Слева— Бегенч (артист Тангрыкули Сейткулиев).

Фильм рассказывает о людях 30-годов, о комсомольцах того 
времени, которые шли на бой с басмачами, не жалея своей жиз
ни, чтобы отстоять молодое Советское государство.

Производство киностудии «Туркменфильм». Авторы сценария 
Г. Мухтаров и М. Атаханов. Режиссер— М. Атаханов, оператор—
А. Парадашвили.

Фотохроника ТАСС.

Комн аты е д у т  на стройку
В павильоне «Гражданское 

строительство» ВДНХ СССР 
белорусские строители де
монстрируют макет пятиэтаж
ного жилого дома из объем
ных. элементов. Его блок-ком
наты поступают на строитель
ную площадку в законченном 
виде. Транспортирует их с 
завода специальный «комна- 
товоз».

Машина с готовой комнатой 
подходит под кран. Четыре 
подъема, несколько операций 
сварщика— и квартира с ус
тановленными в ней дверными 
и оконными блоками, сани
тарным и кухонным оборудо
ванием и нередко встроенной 
мебелью готова. И сразу же 
над ней или рядом с ней на
чинает расти вторая, третья.

ВДНХ:

Телевидение
23 декабря 

П ЕРВАЯ ПРОГРАММА. 14.00 
— Программа цветного телеви
дения. 15.30 — Для школьников. 
«Красин». Страницы жизни. 
Премьера телеспектакля. 17.00 — 
Клуб кинопутешественников. 
19.00— Концерт, . посвященный 
празднованию - 50-летия установ
ления Советской власти на Укра
ине. (Киев). 22.00— «Пограничная 
тишина». Художественный теле
фильм.

Редактор 
С. А. КАРНАЕВ.

^Уважаемые покупатели, ку
пившие в магазине «Уют» 
елочный «дождь» по ошибоч
ней цене 5 коп, за кон
верт! Мы убедительно просим 
вас доплатить в магазин еще 
10 копеек за каждый кон» 
вер Г:

АДМИНИОТРАЦИЯ,
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О чем это говорит?
Мы много сейчас гово

рим о добросовестной ра
боте. Однако сколько еще 
досадных случаев, когда 
пренебрежительное от
ношение некоторых то
варищей к своим обязан
ностям отравляет настро
ение многим людям.

Недавно я  отдала в 
ателье комбината бытово
го обслуживания пошить 
платье своей шестилетней 
внучке. У  меня было два 
метра материала, и когда 
снимали мерку с девочки, 
то ни слова не было об
молвлено, что материала 
недостаточно. Через
шесть дней была назначе
на первая примерка, по
том-— еще несколько.

Наконец, платье поши
ли. Когда дома я посмо
трела его (платье получа-

Где забота
На заводе стройматери

алов №  7 работает боль
шая группа жителей села 
Саваслейки. У  завода есть 
свой автобус, который 
развозит рабочих. Летом 
.)тот автобус доставляет 
нас до сельского клуба. 
Сейчас, когда настали мо
розы, рабочих высажи
вают на маршрутной ос
тановке дороги «Наваши
но— Кулебаки». А  оста
новка в получасе ходьбы 
от села. Вот и приходится 
людям понапрасну
мерзнуть. Ещ е хуже, ког

да не я ),  оказалось, что 
оно не дошито: нет поя
са, пуговиц на рукавах, 
карманов.

19 декабря я обрати
лась к закройщице Г . И. 
Гусевой по этому поводу. 
Мне пытались внушить, 
что мои претензии неос
новательны, платье, го
ворят, полностью сдела
но. А  когда им все же 
пршплось согласиться со 
мной, объяснили недора
ботку тем, что якобы не 
хватило материала.

Вот такой случай, и в 
нем налицо невниматель
ное- небрежное отноше
ние к своей работе, лю
дям, которые после посе
щения ателье уходят с ис
порченным настроением;

П. Г О Р Д Е Е В А , 
г. Навашино.

о человеке?
да едешь на работу.Рань- 
ше, бывало, можно было 
зайти погреться в сосед
ние с клубом дома, а сей
час приходится выстаи
вать в ожидании под от
крытым небом, на всех 
ветрах.

Спрашивается, где же 
тут забота о человеке? А  
гл. инженер завода В. В. 
Пименов не захотел даже 
на эту тему и разговари
вать с нами.

3. БО РИ С О ВА , 
по поручению рабочих.

Будут ли 
сдвиги?

Летом этого года на ули
це Чапаева появились две 
водозаборные колонки. И х 
установили, собираясь 
подключить, к водопро
водной магистрали, иду
щей от детсада «Ласточ
ка» до завода строймате
риалов №  7. По каким- 
то причинам или сообра
жениям работа доведена 
до конца не была, и во
ды в колонках нет. Ко 
всему прочему они не уте
плены, могут разморо
зиться трубы и возникнет 
зимнее «наводнение», по
добное прошлогоднему. 
Мы не раз обращались к 
депутатам горсовета
Шкарину и Окладнову, 
они нас заверили, что во
прос о снабжении ул. Ч а 
паева водой решался на 
сессии, и директор завода 
стройматериалов тов. Са
марин обещал подклю
чить колонки. Прошло 
уже немало времени, но 
до сих пор нам приходит
ся ходить в поисках воды 
на соседние улицы.

12 декабря в клубе им. 
Горького состоялся отчет 
депутатов перед избира
телями, на котором сам 
председатель горсовета 
тов. Орлов заявил, что 
горсовет обяжет админи
страцию завода устранить 
недостаток. Сдвигов пока 
нет.

А. Ш К А Р И Н , 
по поручению жителей 

ул- Чапаева.


